



NYT

Ejército espío a Encinas

POR MANUEL OCAÑO

Corresponsal

nacional@gimm.com.mx

SAN DIEGO.— El gobierno de México hackeó el teléfono celular del subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas, informó el lunes el diario *The New York Times*.

Una entidad del gobierno de México espío el móvil cuando el Encinas “investigaba los abusos de las Fuerzas Armadas”, destacó el diario “el principal funcionario de derechos humanos del país fue infectado con el programa espía”.

El hackeo al subsecretario lo realizó Citizen Lab, un grupo en la Universidad de Toronto que vigila al programa espía israelí Pegasus.

El Ejército mexicano no sólo es la única entidad que usa Pegasus en México, sino que, de acuerdo con *Citizen Lab* y el *Times*, es la institución que más usa ese programa espía en el mundo.

El grupo en Toronto determinó que el celular de Encinas fue infectado con el programa espía mediante un análisis forense del aparato.

El diario informó que



El Ejército tiene un poder enorme y no tiene supervisión democrática.”

EDUARDO BOHÓRQUEZ
DIRECTOR DE
TRANSPARENCIA
MEXICANA

“Encinas no respondió a varios pedidos de comentarios. El presidente de México y la Secretaría de la Defensa tampoco respondieron a las solicitudes de comentario”.

Quien sí accedió a comentar fue Eduardo Bohórquez, director del capítulo mexicano de Transparencia Internacional, un grupo anticorrupción, quien dijo que “Si alguien tan cercano al presidente como Alejandro Encinas es vigilado, está claro que no hay un control democrático del programa espía”.

Bohórquez advirtió que en México “el Ejército tiene un poder enorme y no tiene supervisión democrática”.

El periódico publicó que “por mucho tiempo, México ha estado plagado de escándalos de espionajes”.